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平成28年 1２月16日発

あなたが主役の地域コミュニティ！！

吉井地区自治協議会

自治協議会だより

よしい
〒８９５－６３２６

発行 吉井地区自治協議会（吉井地区公民館内）

佐世保市吉井町立石４７４

☎（０９５６）-６４-２１００ 📠（０９５６）-６４-２７２

イベントや行事等を吉井地区皆様で協議し、お互いに協力して取り組むことです。

・地域コミュニティとは！・

専門部会紹介 総務部会

総務部会は、各地域の区長及び町内会長（吉井地区町内連合会）により

構成されています。

今年度は、自主防災組織設立に力を注ぎ、安心安全な街づくりの為の防

犯灯設置・通学路の危険箇所等の点検を行っております。

自主防災組織は、吉井地区２６地域のうち１２地域で設立されています。

「火災・自然災害・いつ起こるやもしれない災害に備え」多くの地域で設立

されるよう願っているところです。

自主防災組織の初代会長に上直谷地域の喜代田さんを選出し、吉井地区

すべての地域に自主防災組織の設立を呼び掛けています。

防犯灯については吉井地区内の１２地域から４５件（ＬＥＤを含む）の

申請があり、そのうち吉井地区防犯協会として２４件（灯）に補助金割り

当てを決定しました。

江迎地区防犯協会（江迎・吉井・世知原・鹿町・小佐々・佐々・浅子の

７地区で構成）より吉井地区には計１２万円の割り当て金があり、吉井地

区防犯協会として、１灯に付５０００円の補助金を割り当てました。

安心安全な街づくりのため、今後も防犯灯設置対応をお願いいたします。

また、通学路の危険箇所を見て回った結果、横断歩道の新設及び移設要望が4箇所、信号設置要望が２箇

所、道路拡幅が１箇所、その他要望が３箇所ありました。

これらの要望も総務部として佐世保市・長崎県・県公安委員会等に要望したいと思っております。

総務部会といたしましては、多種多様な業務がありますが、一つ一つ処理してまいりたいと思います。

皆様のご協力を宜しくお願いします。

総務部会

副部会長 内川 隆晴

（吉井地区町内連合会 副会長）

◎自治協関連行事結果◎

10月21日（金） 福井地区秋まつり・演芸大会（熊野神社境内とその周辺）

10月22日（土） 福井くんち

10月25日（火） 市政懇談会（吉井地区公民館）

10月26日（水） 生涯学習部会 体育部会（駅伝大会協議）

11月03日（木） 平成２８年度吉井地区文化祭（吉井地区公民館）

11月13日（日） 直谷城体験ツアー（まちおこし部会よしいエコツーリズムふるさとの会）

保健福祉ディア講演会（吉井北小学校 体育館及び２階ラウンジ）

11月25日（金） 交通不便地区検討会（吉井地区公民館）

11月29日（火） 公民館建替説明会（吉井地区公民館）

12月14日（水） 町内連合会臨時総会（総務部会）

経過報告をします。

第１回目 報告済（Ｈ２８年４月16日付 第１号）以降の状況について

１） Ｈ２８年５月１０日（火） 公民館建替検討会（第２回） 吉井地区公民館にて要望意見書の内容検討と必要

可否のアンケート調査まとめ

２） Ｈ２８年０５月２６日（木） 「要望意見書」の提出（市役所社会教育課 市長宛）

３） Ｈ２８年０９月２６日（月） 吉井支所移転と公民館建替との一体化説明会

４） Ｈ２８年１１月２９日（火） 公民館建替に関する意見交換会の開催（第３回検討会）

自治協議会の会員を招集（構成団体・組織の代表者４０名）しました。

特に問題とされるのは、H２９年度に体育室（体育館）が先に解体されること、公民館と支所及び文化財ガイダンス

の合築による広さ・配置、自治協議会が所管する備品（合併と同時に旧町から引き継ぎされた物品等全て（テント・草

刈機・机・イス等の５０品目）の保管する場所が狭い、又確保が明確でないことです。

◎これからの行事予定（協議会で把握している範囲）◎

12月18日（日） 第43回吉井地区駅伝大会

H29年 1月 2日（月） 「吉井の成人の集い」案内受理

1月 7日（土） 3世代グランドゴルフ大会（吉井南小学校 グラウンド）

※ ３世代交流グランドゴルフ大会のお知らせ ※

（吉井地区自治協議会保健福祉部会 社会福祉協議会主催）

◎ 期 日 平成２９年１月７日（土） 午前９時～１２時３０分

◎ 場 所 吉井南小学校 グラウンド

◎ 問い合わせ先 佐世保市社会福祉協議会吉井支所 ☎ ６４－２２３７

皆様、是非足を運ばれてみてください！！

地域をより良くするために活動する、住民同士のつながりや集まりのことです。

・地域コミュニティとは！・

公民館建替えについて

「交通不便地区対策の取り組み」について

佐世保市では、交通不便地区について、地域や交通事業者と一体となって、地域特性に応じた効果的な対策として、

「既存の公共交通網までをつなぐ」ことで交通不便地区の解消を図ることを推進中であります。

Ｈ22年度に行われました交通不便地区調査により、地区別に交通不便地区対策の優先度（レベル５～１）を整理し、

優先度の高い地区から順次、「予約制乗合タクシー」の導入に向け、取り組みが進められています。

[基本的な考え方]

公共交通機関が存在しない地域において、最寄りのバス停まで行くのに苦労している状況をカバーすることを目的と

されている。（自宅とバス停までの間の移動手段を確保する）

このため、民間事業者が支える既存のバス運行等の形態維持をすべきものであり、新たな移動手段導入により既存バ

ス等の利用者減少（路線バスの撤退）を招くものとなってはならない。

制度導入地域と導入しない地域とのバランス・財政支援（補助金）・既存の交通事業者への影響等に十分留意するべ

きとされています。

本格的取り組み状況については次号（２月号）にて報告します。
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１０月２５日（火）１４:００～１６：20 吉井地区公民館(体育室）

にて実施されました。

市民と行政の相互理解を深める為に平成２０年から実施されており、当吉井地

区においてはＨ２６年以来今回で５巡目となりました。

佐世保市から朝長市長、川田副市長、西本教育長及び９部長を含め５０人、吉井地区は自治協議会の山中副会長及び１０

理事を含め４６人で意見交換が行われ、出席者個人からの意見として、旧消防詰所そば（吉井支所隣）の公衆トイレが無くな

ったこと等を含めた多くの意見・要望等がありました。

今回、参加いただきました各区長をはじめ地区の皆様へお礼を申し上げます。

意見交換された主な事項について報告します。

◎懇談状況

市政懇談会

福井秋まつり

北
保
育
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気
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ン
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ン 地元野菜の品評会

審査を県北振興局農林部南

部地域普及課の職員様にお

願いされました。

姜鵬さんによる川劇変面

１０月２１日（金）まちおこし部会秋まつり実行委員会

福井部（代表 七種真吾さん）主催による演芸大会が

下直谷の北部トレーニングセンターその周辺において行われました。

当日はあいにくの雨でトレーニングセンター（体育館）での演出となりましたが、熱気あふれる出し物に

沢山の方々が盛大な拍手を送られました。

地元だけでなく、近隣町からも見物に来られていたとのことでした。

特に変面ショー（中国）の場面では感嘆の声がもれ、一時「呆然」とされた姿が見られました。

出演者及びスタッフの皆様にご慰労申しあげます。

今回初企画として、地元野菜の品評会があり、新鮮で独自な品々に高揚される場面があり、次回への期待

が高まったようです。

◎ 追加意見

佐世保市役所側（５０人） 吉井地区側（４６人）

地区住民各位からの意見自治協議会からの提言

◎ 自治協議会としての地域課題３項目の提言（その回答）

㋑ 　先人からの伝え、過去の資料による大災害・天災 　　地元の消防団第４中隊を主体として企画していただき、

に遭遇した吉井地区。 　防災危機管理局や消防局警防課等の防災関係部局も同行

　旧吉井町時の危険箇所調査等を参考に未然の防止 　して情報共有を図る。

と危険箇所減少を。 　　現防災無線はＨ３２年までにすべて、デジタル式に更

　防災無線の各戸配布は出来ないか？ 　新統一され個別受信機は無くなります。

㋺ 　今年１月、寒波による水道管破裂断水で困った。 　　この件では、大変なご迷惑をかけました。

　又、それ以外による事故断水もあり、安全安心し 　　各家庭の水道管破裂要因で配水池の容量不足が原因とな

た水道水供給をお願いしたい。 　ったと判断している。

　場所によっての差があり、特に高部地域（山間部 　　今後、防寒対策を周知し、もし断水となった場合は復旧

及び丘陵）で影響が大きく、日常生活に甚大な支障 　対応体制を一層充実する。又、老朽化対策も検討してまい

を受けた。 　ります。

㋩ 　吉井地区を以前のように活力あるものに！！ 　　農林水産、市民生活、企画の各部署において、一億農産

　主要産業の低迷、地域スポーツの活動低下、 　物復興事業、地元自治協議会の活性、地域力アップ支援事

　地域行事等の縮小の対応に支援検討を！ 　業等をそれぞれに検討して、支援していきたい。

課題（提言） 市の回答

1 　　西立石地区国道２０４号（吉井駅入り口交差点） 　　平成１６年に長崎県が改良工事をされて、一定の効果

　の混雑状況を把握して頂き、解消対処の検討を県 　はあっているが、右折帯が無く、円滑な交通に支障があ

　へ要望願いたい。 　ることにより、右折帯の必要性を確認している。

　　県としては、隣接地権者等の協力が得られるのであれ

　　樋口バイパス開通に伴い、佐々方面から吉井駅 　ば、現状での必要性の検討をしたいとのこと。

　方向への右折車増大により大渋滞を起こしており、 　　市としては、関係者の意向を確認した上で、条件が整

　一度改修されているが、右折帯が無いことが要因 　理できた時点で右折帯設置を県へ要望したい。

　と思われ、地域住民も迷惑を被っている。

2 　　吉井支所移転に伴う今後の対応はどうなってい 　　吉井支所（旧役場の築後５０年経過し老朽化）は、耐

　いるのか？ 　震不適格構造物との診断判定により、遊休施設有効活用

　として「吉井健康館」への移転としていましたが、再検

　証の結果長寿命化（大規模）改修の新たな経費発生とな

　ることから、比較検討を行った結果、合築方式が建設コ

　スト、維持費が節約されると判断されたため、吉井地区

　公民館と合築する方針としました。

3 　　吉井地区自治協議会と福祉推進協議会との関わり 　　福祉推進協議会を含め、地域団体を包括的に取りまと

　について、今後どのように市としての推進と支援を 　めた地域活動を一体的に進めることが、地域課題の的確

　考えているのか？ 　な解決へとつなぐためにも、市が主導して合流推進をし

　たい。

　　しかし、自治協議会との活動区域、補助金以外の財政

　支援の取り扱い、財産・会計の相違が課題となっており、

　これらの整理、調整がおいついていない状況である。

　　よって、最終的な合流にむけての明確なスケジュール

　を示すことが出来ないが、今後、意見交換等を交えて行

　きたいと考えているのでしばらく時間をいただきたい。


